



Internationales Ordenstreffen (GMCM23)

21.-25. September 2023

Gödöllő, Ungarn

Gemäß dem im Vorjahr getroffenen Beschluss, das heurige Internationale Ordenstreffen in Ungarn abzuhalten, konzipierte und plante das Großpriorat diesen Event in Zusammenarbeit mit Österreich. Als Veranstaltungsort wurde der geschichtsträchtige Ort Gödöllő im Komitat Pest gewählt. Das Tagungshotel Königin Elizabeth war den Teilnehmern nicht unbekannt, denn dort wurde bereits 2013 anlässlich der Wahl unseres 49. Großmeisters getagt. Naturgemäß stellte das Großpriorat von Ungarn die größte Zahl an Teilnehmern, gefolgt vom Großpriorat von Schweden mit 9 Personen. Österreich mit 8 Teilnehmern nahm danach den dritten Platz ein. Weiters waren die Großpriorate von Frankreich und Italien vertreten.

Den Donnerstag als Anreisetag für die Großoffiziere zu wählen erwies sich als positiv, denn so konnte am Vormittag des Freitag bereits die Sitzung des Exekutivrates abgehalten werden. Neben anderen wichtigen Punkten, die beraten wurden, wurde auch entschieden, den bisherigen langjährigen Großhospitalier und Prior em., I.E. Dr. Ida Kosza, zu emeritieren. In diese Funktion wurde Confr. Universitätsprofessor DDDr. Istvan Altorjay, ein Humanmediziner, gewählt. Das Mittagessen wurde, da das Hotelrestaurant gesperrt war, in einem nahe gelegenen Lokal eingenommen. Nachmittags fand die Sitzung des Obersten Rates statt. Der Präsident gab einen Überblick über die Situation unserer Gemeinschaft. Nach reger Diskussion verwies er auf die Notwendigkeit, den bisherigen Großkustos der Insignien, I.E. Solveig Lagerholm, zu emeritieren. Mit 9:1 Stimmen wurde dann zugunsten des Wahlvorschlages des Großpriors von Ungarn, Cons. Eva Hedvig Kishonthy zu küren, abgestimmt. Anschließend gab der Großprior von Frankreich einen beeindruckenden Überblick über seine Jurisdiktion. Das nächste GMCM wird 2025 in Italien stattfinden; der Ort wird noch bestimmt werden. Der erste Tag endete mit einem mehrgängigen Willkommenessen, das sich alle munden ließen.

Für den ein wenig trüben Samstag war die Feierliche Investiturzeremonie angesetzt. In einer langen Kolonne legten alle Teilnehmer den kurzen Weg vom Tagungshotel zur Pfarrkirche der Heiligen Dreifaltigkeit zurück. Auf dem Kirchenvorplatz erfolgte die protokollgerechte Aufstellung für den Einzug. Dies ist stets ein schwieriges Unterfangen, denn nur die wenigsten kennen das Protokoll oder wollen sich daran halten. Zum Glück hat das Wetter mitgespielt. Der Gottesdienst nach Römisch-katholischem Ritus in lateinischer Sprache wurde vom Jurisdiktionskaplan Hw. Laszlo Hledik zelebriert. Diesem folgte die feierliche Investiturzeremonie unter den Auspizien unseres verehrten Großmeisters und vorgenommen von S.E. dem Großvikar. Insgesamt wurden elf neue Mitglieder in unsere Gemeinschaft aufgenommen, davon acht aus Ungarn, zwei Österreicher und ein Franzose. Sechs Ordensangehörige wurden im Rang erhöht, darunter vier ihrer Funktion wegen. Drei Mitglieder erhielten eine Auszeichnung des Ordens für langjährige Zugehörigkeit. Schließlich wurden noch drei Mitglieder mit

Funktionen betraut. Zuletzt ernannte der Großprior von Österreich mit Confr. Dr. Anton Wanecek, OLJ, einen neuen Hospitalier des Großpriorates. Die Zeremonie wurde mit der ungarischen Nationalhymne und der Hymne des Ordens abgeschlossen. Auf dem Kirchenvorplatz folgte dann das übliche Gruppenfoto.

Während der Zeremonie hatte es stark geregnet, doch danach konnten alle Teilnehmer trockenen Fußes wieder das Tagungshotel erreichen. Nach kurzer Wartezeit wurde in den großen Saal des Hotelrestaurants zum Galadinner gebeten. Dort erwartete unsere Mitglieder ein grandioses mehrgängiges Menü. Nach dem zweiten Gang verteilte S.E. der Großvikar die Diplome und Aufnahmeschreiben. Der Reginald-Attard-Preis ging heuer an den Großprior von Ungarn, S.E. vitez Adam Török, GCCLJ-J. Der Großprior von Österreich überreichte anschließend in seiner Eigenschaft als Chef der Hilfsorganisation der Jurisdiktion Auszeichnungen an einige verdiente Ordensmitglieder. Im Anschluß an das Galadiner wurde S.E. der Großmarschall anläßlich seines Geurtstages mit einer Torte geehrt. Nach dem Abendessen, das alle sehr genossen haben, trafen einander einige noch nicht Ermüdete in der Hotelbar.

Sonntag war dann, bei strahlendem Sonnenschein, für das Gros der Teilnehmer Abreisetag. Jene, die noch länger im Land blieben, nutzten die Gelegenheit für einen Besuch der schönen Hauptstadt Budapest.

Die Tage im Zeichen des grünen, achtspeitzigen Kreuzes waren ein großer Erfolg und werden den Teilnehmern wohl immer im Gedächtnis bleiben. Wir gratulieren dem Großpriorat von Ungarn zu diesem positiven Ergebnis!

Grand Magisterial Council Meeting (GMCM23)

September 21 – 25, 2023

Gödöllő, Hungary

In accordance with the decision made last year to hold this year's Grand Magisterial Council Meeting of the Order in Hungary, the Grand Priory conceived and planned this event in collaboration with Austria. The historic town of Gödöllő in Pest County was chosen as the venue. The Queen Elizabeth conference hotel was not unknown to the participants, as it had already been held there in 2013 to mark the election of our 49th Grand Master. Naturally, the Grand Priory of Hungary had the largest number of participants, followed by the Grand Priory of Sweden with 9 people. Austria with 8 participants then took third place. The Grand Priorities of France and Italy were also represented.

Choosing Thursday as the arrival day for the Senior officers turned out to be positive, as the meeting of the Executive Council could be held on Friday morning. In addition to other important points that were discussed, it was also decided to appoint the previous long-time Grand Hospitalier and Prior em., H.E. Dr. Ida Kosza, emeritus. To this position Confr. University Professor Dr. Istvan Altorjay, PhD, DSc, a human medicine specialist, was elected. Since the hotel restaurant was closed, lunch was taken in a nearby restaurant. The meeting of the Supreme Council took place in the afternoon. The President gave an overview of the situation in our community. After a lively discussion, he pointed out the need to emeritus the previous Grand Custodian of the Insignia, H.E. Solveig Lagerholm. The vote was 9:1 in favor of the election proposal of the Grand Prior of Hungary, to choose Cons. Eva Hedvig Kishonthy. The Grand Prior of France then gave an impressive overview of his Jurisdiction. The next GMCM will take place in Italy in 2025; the location is

still to be determined. The first day ended with a multi-course Welcome Dinner that everyone enjoyed.

The festive Investiture Ceremony was scheduled for a somewhat cloudy Saturday. In a long column, all participants covered the short route from the conference hotel to the Parish Church of the Holy Trinity. The line-up for the move-in took place in accordance with protocol on the church forecourt. This is always a difficult undertaking because very few people know the protocol or want to stick to it. Luckily the weather cooperated. The service according to the Roman Catholic rite in Latin was celebrated by the Jurisdiction Chaplain, Rev. Laszlo Hedik. This was followed by the Solemn Investiture Ceremony under the auspices of our revered Grand Master and performed by H.E. the Grand Vicar. A total of eleven new members were accepted into our community, eight of them from Hungary, two from Austria and one from France. Six members of the Order were promoted in rank, including four because of their position. Three members received an award from the Order for long-term membership. Finally, three members were entrusted with functions. Most recently, the Grand Prior of Austria appointed Confr. Dr. Anton Wanecek, OLJ, as new Hospitaller of the Grand Priory. The ceremony was concluded with the Hungarian national anthem and the Order's anthem. The usual group photo then followed on the church forecourt.

It rained heavily during the ceremony, but afterwards all participants were able to get back to the conference hotel with dry feet. After a short wait, we were invited to the Gala Dinner in the large hall of the hotel restaurant. A fantastic multi-course menu awaited our members there. After the second course, H.E. the Grand Vicar receives the diplomas and letters of acceptance. This year the Reginald Attard Prize went to the Grand Prior of Hungary, H.E. vitez Adam Török, GCCLJ-J. The Grand Prior of Austria, in his capacity as head of the jurisdiction's voluntary organization, then presented awards to some deserving members of the Order. Following the Galadinner, H.E. the Grand Marshal was honored with a cake on the occasion of his birthday. After dinner, which everyone enjoyed very much, a few people who were not yet tired met each other in the hotel bar.

Sunday was the day of departure for the majority of the participants, with the sun shining brightly. Those who stayed in the country longer took the opportunity to visit the beautiful capital Budapest.

The days under the sign of the green, eight-pointed Cross were a great success and will always remain in the memory of the participants. We congratulate the Grand Priory of Hungary on this positive result!

Text: FPS
Photos: GPofHungary.

